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Protokoll 

Thema der Besprechung 

Jährliche ordentliche Vorstandssitzung 15.07.2021 

Datum/ Zeit 

15.07.2021 / 18:00 

Ort/ Raum 

MS-Teams 

Beginn/ Uhrzeit 

18:00 Uhr 

Ende/ Uhrzeit 

19:45 Uhr 

Anwesende 

T. Lehr – 2. Vorsitzender 
P. Ramroth – Referat Verwaltung 
K. Thormählen -  Referat Öffentlichkeit 
W. Schützeberg – Referat Fachlich 
K. Wohlgemuth – 1. Vorsitzender 

Abwesende 

-- 

Leitung der Besprechung 

K. Wohlgemuth 

Protokollführung 

K. Wohlgemuth / 
K. Thormählen i. A. 

Tagesordnung 

1. IST-Zustand DFV 

2. SOLL-Zustand DFV 

3. Nötige Satzungsänderungen für die kommende Hauptversammlung 

4. Elektronische Vereinsführung 

5. Rechtsschutz für den Vorstand 

6. Postfach FRA 

7. Änderung DFV Homepage 

8. Lobbying 
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TOP 1: IST-Zustand DFV 

Diskussion 

Dem gesamten Vorstand des DFV wurde ein IST-Bericht über die Situation des Verbandes vorgestellt. 

Dabei wurden Defizite in der Verwaltung identifiziert und Mitigations definiert, welche in den 
kommenden Monaten abgestellt bzw. umgesetzt werden müssen. (siehe Newsletter) 

Ergebnis 

Um eine zeitgemäße, digitale Vereinsführung und ein transparentes Auftreten den Behörden und viel 
wichtiger gegenüber seinen Mitgliedern zu ermöglichen, ist eine Digitalisierung unumgänglich. 

Auch bei evtl. Überprüfungen seitens der Behörden ist eine lückenlose Buchhaltung und 
Kommunikation zwischen der Vereinigung, seinen Mitgliedern und Behörden bei der sich ständig 
ändernden Gesetzgebung sehr wichtig. 

Aufgaben 

Der Vorstand hat einstimmig entschieden die Software „WISO - Mein Verein“ aus dem Hause Buhl 
einzukaufen. Jegliche Verwaltung läuft digital und alle für den Verein notwenige Daten werden auf 
Servern innerhalb Deutschlands (S/B EU-States) gespeichert. Somit ist dies auch DSGVO-Konform. 

Verantwortlich: 
K. Wohlgemuth (1. Vorsitzender) / P. Ramroth (Ref. Verwaltung)                                                                                                  

Termin: 
Herbst 2021 

TOP 2 - 4: SOLL-Zustand / Satzungsänderung / elektr. 
Datenverarbeitung DFV 

Diskussion 

Neben den  unter Topic 1 aufgezeigten nötigen Änderungen müssen einige Satzungsänderungen 
vorgenommen werden. 

- Datenschutzbestimmungen 

- Elektronische Datenverarbeitung (welcher außerhalb DSGVO Art. 6 Abs. 1 Satz 1 liegen 
sollten) 

- Die generelle Möglichkeit einer Remote Teilnahme an den Hauptversammlungen 
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Ergebnis 

Die elektronische Verarbeitung von Daten, die für das grundsätzliche Führen einer Vereinigung nötig 
sind, sind von der DSGVO befreit. Jedoch wollen wir ein Einverständnis aller Mitglieder/innen 
erreichen. Gerade auch mit dem Blick auf den dringend nötigen Datenabgleich (Anschrift/Tel-Nr./E-
Mail/SEPA). 

 Datenschutzbestimmung 

 elektr. Datenverarbeitung (Mitglieds-Anträge/Datenabgleich inkl. Zustimmung der 
Datenverarbeitung) 

 Mitgliedsanträge werden geändert 

Ab 2022 ist eine Remote Teilnahme an einer Hauptversammlung nicht mehr gültig, es sei dies ist 
explizit in der Satzung erwähnt. (CORONA-Sonderregelung für 2020/2021) 

 Satzungsänderung nötig 

Aufgaben 

Satzungsänderungen werden einheitlich vom DFV Vorstand in der kommenden Hauptversammlung 
vorgestellt. 

 

Verantwortlich: 
gesamter Vorstand 

Termin: 
Hauptversammlung Oktober 2021 

TOP 5: Rechtsschutz Vorstand (Ref. Verwaltung) 

Diskussion 

Ausweitung des Rechtsschutzes neben 1. & 2. Vorsitzenden ebenfalls auf das Ref. Verwaltung. 

Ergebnis 

Es wurde einstimmig entschieden die Rechtsschutzversicherung auf das Referat Verwaltung 
auszudehnen, da es speziell auch für den Kassenwart dringend notwendig ist, gerade mit Sicht auf die 
Verantwortung Kasse und Datenschutz/Datenverarbeitung. 

Aufgaben 

Neuer Versicherungsvergleich  Infos werden folgen 
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Verantwortlich: 
K. Wohlgemuth 

Termin: 
asap 

TOP 6: Postfach Frankfurt 

Diskussion 

Weiterleitung aller Post aus dem Postfach in Frankfurt nach Hannover. 

Ergebnis 

Postweiterleitung ist einheitlich begrüßt worden. Ein Schlüssel des Postfachs verbleibt in Frankfurt    
(W. Schützeberg). Ein Schlüssel kommt nach HAJ / Ref. Verwaltung (P. Ramroth). Alle Post welche in 
der Übergangszeit einläuft wird weitergeleitet an 1. Vorsitzender (K. Wohlgemuth). 

Aufgaben 

Weiterer Check ob die Weiterleitung funktioniert, wird ausgeführt. 

 

Verantwortlich: 
K. Wohlgemuth / P. Ramroth 

Termin: 
Juli/August 

 

TOP 7: Änderung DFV Homepage 

Diskussion 

Anpassung der DFV-Homepage (flugdienstberater.org). 

Der interne Mitgliederbereich (mit Passwort) wird zum größtem Teil aufgelöst und alle Protokolle und 
weitere Inhalte werden öffentlich gemacht. Dies ist als Zeichen von Transparenz und Respekt unserem 
Mitglieder-/innen gegenüber unverzichtbar. 

Es wird somit in Zukunft auch keinen Mitgliederbereich mehr geben und jede-/jeder kann alle 
Tätigkeiten des Vorstands verfolgen. 

Jedoch gibt es Interna, welche der Vorstand in einer eigenen Cloud verfolgen kann, dies betrifft jedoch 
ausschließlich administrative Aufgaben. Dafür bitten wir um Verständnis. 
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Ergebnis 

Änderung der Homepage durch K. Thormählen in Absprache mit K. Wohlgemuth 

Aufgaben 

(siehe oben)  Änderungen werden zeitnah durchgeführt.  

Eine generelle Überarbeitung mit allen aktuellen Inhalten und Funktionsmöglichkeiten an eine 
Homepage sollten überdacht werden. 

 

Verantwortlich: 
K. Thormählen 

Termin: 
ASAP 

 

TOP 8: Lobbying 

Diskussion 

Einführung CBTA mit Lizenz. 

Herausstellen der Vereinigung 

- Vorteile der Mitgliedschaft 

Ergebnis 

Nachdem wir seit Monaten beim LBA mit der Einführung des CBTA according ICAO Doc. 10106 nur 
auf Granit trafen, hat sich nun das Blatt gewendet. Das LBA wird zeitnah eine Arbeitsgruppe bilden, um 
zu erörtern, wie das ICAO DOC umgesetzt werden kann. In dieser wollen wir uns als 
Interessenverband natürlich schnellst möglichst einbringen. Ob die plötzliche Wendung auf Grund der 
EASA oder des Airline Business stattfindet, lässt sich zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht sagen. 

Des Weiteren wird ein Schreiben verfasst, welches die Vorteile einer Mitgliedschaft im DFV 
veranschaulichen soll. Unser Motto ist Transparenz und wir wollen die Arbeit des Vorstandes besser 
veranschaulichen. Auch wenn nicht ständig kommuniziert wird, werden gerade beim Thema Lobbying 
viele Anstrengungen unserseits unternommen. Ebenso um die Vereinigung auf einen aktuellen Stand 
der Zeit zu bringen. 

Aufgaben 

Kontaktaufnahme LAT und Anschreiben DFV (T. Lehr / 2. Vorsitzender) 

Kontaktaufnahme LBA (K. Wohlgemuth / 1. Vorsitzender) 






